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民主党も来年中に改憲案作成を表明 
 

― 
  36 

 
民主党の岡田克也代表は 27日、訪米先のボストンで、「自民党は来年、(改憲案 

を)出すと言っている。われわれも来年中にまとめたい」と語りました。今年１月の
党大会では菅代表が憲法60周年の 2006年にまとめるとしていたものを前倒しする
発言です。アメリカや財界の圧力が目立って強まっていることが背景にあります。 
                     

自民は３党協議機関めざす 

自民党憲法調査会は 22 日の幹部会
で、政党間で憲法改悪に向けた意見交

換の場を設けることを、民主、公明両

党によびかける方針を決めました。憲

法改悪には衆参両院で３分の２以上の

多数が必要なため、とりわけ民主党の

同調を得る必要があるからで、今秋に

も常設の協議機関を設置し、憲法改悪

に向けた環境を整えたいとの思惑です。 
これと平行して自民党憲法調査会は、

焦点である９条の改悪について民主、

公明の同調をとりつける方向を見出す

ため、８月から安全保障に関する集中

論議を行うことにしています。 
 
岡田代表も９条改憲に意欲 
訪米中の岡田民主党代表は 29日、 

 

拡大常任幹事会のご案内 
 
◇日時 ９月 11日(土) 
◇会場 東京・文京区・全労連会館 
◇議題①憲法改悪をめぐる情勢 
   ②共同の拡大と憲法会議の役

割 
   ③憲法会議の組織強化 
   ④その他 
 
ワシントンで講演し、「集団的自衛権

の行使をひろく認めることで、自衛隊

が米軍と共同した軍事力行使を世界中

で行えるようにするのは反対だ。憲法

を改正し、国連安保理の明確な決議が

ある場合、日本の海外における武力行

使を可能にし、世界の平和維持に積極

的に貢献すべきだとの立場だ」との考

えをあらためて表明しました。 
 これに対し、党内の若手議員ら 17

米・財界の圧力のもと改憲論議加速 



人は、「憲法九条の精神を世界に広め、

活か」し、「集団的自衛権は行使せず、

国連を中心とした集団安全保障の確

立」を目指す立場から、８月２日、「リ

ベラルの会」(仮称)を発足させます。 
財界があからさまな圧力強化 
【日本商工会議所】 地域経済総合

団体として中小企業などを組織する日

本商工会議所は、７月６日、「憲法問題

に関する懇談会」を発足させました。

あいさつした山口日商会頭は、「かつ

ては憲法改正というと即、戦争賛成と

いうような改正反対論が多かったが、

そうした声は小さくなった。改正を検

討すべきだという声が国民大多数にな

っている。各党とも改正について議論

しており、商工会議所としても中小企

業を含む国民大多数の望む憲法改正が

できるよう意見を表明したい」と延べ、

「九条」、「公共の福祉の保護」、「教育

問題」の３点をポイントとしてあげま

した。 
中間とりまとめは 10月頃を予定。 
【経団連】 22、23の両日、「日本

は国としてどうあるべきか」を統一テ

ーマに、「第３回東富士フォーラム」を

開催しました。第１セッションでは、

「国際情勢の変化と日本の針路」をテ

ーマに田中明彦東大教授が講演、安全

保障や外交、憲法改悪について話をし

ました。終了後記者会見した奥田会長

は、「経団連としても、憲法について意

見を述べる必要は当然あると考えてい

る。憲法に関する考え方は、『国の基本

問題検討委員会』などで検討のうえ、

早く打ち出したい」と述べました。 

 
アーミテージ副長官がまた 

 「憲法９条は日米同盟関係の妨げ

になっている」、――アーミテージ米

国務副長官が、またも言ってのけま

した。21 日の訪米中の中川秀直自民
党国対委員長と会談の場です。５年

前のアーミテージ・レポートでは、

それでも「これは日本国民だけがで

きる決定」と言っていましたが、「10
年前でさえ、今のような議論は無理

だった。５年前でも、ささやかなか

ければならなかった」と、今回はそ

んな注釈も抜きです。 
 他国にたいし、その国の憲法より

も米との同盟関係の方を重視するこ

とを迫る姿勢は、覇権主義そのもの

です。それにしても、そのことを不

思議と思わず、平然と記者に紹介す

る与党の国対委員長の卑屈さは…。 
 

 各地で総会 
 【島根】 17日、第３回総会を開き、
３回の「市民憲法フォーラム」の開催、

初の共同で開かれた５・３憲法集会の

成果を確認し、情勢に対応する憲法会

議の組織強化などを確認しました。 
 川村俊夫中央憲法会議事務局長が記

念講演をおこない、「九条の会」発足の

意義を強調しました。 
 【神奈川】 24 日、04 年度総会を
開催。自衛隊のイラク派兵反対、日の

丸・君が代おしつけ反対などこの一年

間の運動をふりかえりつつ、情勢に対

応する運動のあり方を論議しました。

討論では、憲法会議の役割が強まって

いることの強調や地域に９条の会をつ

くっていくなどの発言がつづきました。 


